



### COMISIÓN DE UNIVERSIDADES, IGUALDA, CULTURA Y DEPORTE

- 19.- Pregunta N.º 309, relativa a conocimiento del vicepresidente y consejero de universidades, igualdad, cultura y deporte, de forma previa al nombramiento de la directora general de juventud en 2021, de su vinculación profesional con las empresas Ágora, Sórica e Imagina, presentada por D. Álvaro Aguirre Perales, del Grupo Parlamentario Popular. [10L/5200-0309]**
- 20.- Pregunta N.º 310, relativa a conocimiento del algún otro miembro del Gobierno, además del vicepresidente y consejero de universidades, igualdad, cultura y deporte, de forma previa al nombramiento de la directora general de juventud en 2021 de su vinculación profesional con las empresas Ágora, Sórica e Imagina, presentada por D. Álvaro Aguirre Perales, del Grupo Parlamentario Popular. [10L/5200-0310]**

LA SRA. PRESIDENTA (Cobo Pérez): Las preguntas número 311 a 314 se agrupan a efectos del debate. No, 309 a 310 perdón, perdón.

Ruego al señor secretario que dé lectura.

EL SR. ÁLVAREZ PALLEIRO: Gracias señora presidenta

Pregunta número 309, relativa a conocimiento del vicepresidente y consejero de Universidades, Igualdad, Cultura y Deporte, de forma previa al nombramiento de la directora general de Juventud en 2021 de su vinculación profesional con las empresas a Ágora, Sórica e Imagina, presentada por don Álvaro Aguirre perales del Grupo Parlamentario Popular.

Pregunta número 310, relativa a conocimiento de algún otro miembro del Gobierno, además del vicepresidente y consejero de Universidades, Igualdad, Cultura y Deporte, de forma previa al nombramiento de la directora general de Juventud en 2021 de su vinculación profesional con las empresas Ágora, Sórica e Imagina, presentada por don Álvaro Aguirre Perales del Grupo Parlamentario Popular.

LA SRA. PRESIDENTA (Cobo Pérez): Gracias, señor secretario.

Corresponde un debate de 18 minutos en este bloque de preguntas, con la siguiente distribución. Formulación de las preguntas y contestación por un tiempo de seis minutos y réplica y dúplica, por un tiempo de tres minutos.

Tiene la palabra el portavoz del Partido Popular el Sr. Aguirre.

EL SR. AGUIRRE PERALES: Muchas gracias, señora presidenta.

Bueno, vamos a seguir estrechando aún más el círculo, y vamos a hablar de Alicia Renedo y de usted, no de Gema Igual que, por cierto, no tenía ninguna incompatibilidad para contratar a la señora, a la Sra. Rebolledo, si es que la contrató, que ya le digo fue en una única ocasión, o sea que no mienta tanto porque eso es tan creíble como que ha dicho que es que se ha metido en el portal de transparencia, usted nos ha metido en un portal de transparencia en su vida Sr. Zuloaga.

Pero vamos por partes, solo por el claro incumplimiento de la Ley de Incompatibilidades, Sr. Zuloaga, usted no tendría que haber nombrado a la Sra. Renedo directora general de Juventud en el mes de agosto del año 2021, pero lo hizo, en cualquier democracia sería usted también estaría de patitas en la calle. ¿Sabía de dónde venía a Alicia Renedo?, ¿se lo preguntó?, ¿sabía esta situación algún otro miembro del Gobierno? Porque estos hechos son especialmente graves, Sr. Zuloaga, ¿lo sabía o no lo sabía? Ella fue muy atrevida, y poniéndose el mundo por montera, dijo ser empleada de María Luisa Rebolledo, no lo digo yo, lo dice la declaración de actividades que la Sra. Renedo, mírelo, Sr. Zuloaga, lo tengo aquí,

DESDE LOS ESCAÑOS: Está mirando el móvil, está mirando el móvil...

EL SR. AGUIRRE PERALES: No, pero mírelo, un poco de cortesía parlamentaria. Aquí está la declaración de intereses de su alto cargo en su consejería cuando usted la nombra, cuando usted la rescata, vale.

Por tanto, yo se lo pregunto a usted, porque es quien decide rescatar a la Sra. Renedo de donde estuviera, cesa a una directora general nefasta, que fue la Sra. Lanuza, y nombra a una directora general que ha sido insignificante para las políticas de juventud de esta tierra. No sabemos con qué criterio la nombra, aunque lo sobrentendemos todos, esto ya se lo he dicho en varias ocasiones, pero es una directora que tiene en lo tangible cero resultados. Ahora ya sabíamos que a lo mejor no estaba precisamente a ponerse al frente de la Dirección General de Juventud, no era su prioridad.

Y usted nombra a Alicia Renedo y le sale rana, Sr. Zuloaga, le sale rana, otra vez ustedes a ustedes les sale rana un cargo o alto cargo del Gobierno, como he dicho antes, la última vez con el Servicio Cántabro de Salud, mire cómo acabó



con condenas por corrupción a 11 y 14 años inhabilitados. Cargos nombrados por el Partido Socialista, se lo tomaron a risa y mire cómo acabó la situación y su actitud hoy me recuerda mucho a la de la señora consejera entonces María Luisa Real.

Sr. Zuloaga contésteme por favor a la pregunta, qué sabía de Renedo antes de nombrarla.

LA SRA. PRESIDENTA (Cobo Pérez): Gracias, Sr. Aguirre.

Turno del consejero de Universidades, Igualdad, Cultura y Deporte, el Sr. Zuloaga.

EL SR. VICEPRESIDENTE Y CONSEJERO (Zuloaga Martínez): Vale, las preguntas que estén agrupadas en este punto, señora presidenta, si no me equivoco, son las siguientes, ¿conocía el vicepresidente y consejero de Universidades, Igualdad, Cultura y Deporte de forma previa al nombramiento como directora general de Juventud, su vinculación profesional con alguna de las sociedades Ágora, Sórica e Imagina? La respuesta es no, ni yo ni nadie podría conocer la relación porque no existía con ninguna de las sociedades Ágora, Sórica e Imagina.

La pregunta 310 es, ¿conocía algún otro miembro del Gobierno, además del vicepresidente y consejero de Universidades, la vinculación profesional con las sociedades Ágora, Sórica e Imagina? Pues evidentemente no, ni yo ni ningún miembro del Gobierno, porque no ha trabajado nunca a la Sra. Renedo con estas empresas, y esta no es una información que haga falta que yo le explique, porque si tan bien ha hecho su trabajo estaba aquí a un clic de distancia otra vez en los datos de Alicia Renedo en su publicación, donde ella hace alusión a su relación de declaración de actividades e intereses y aparece la empresa que en la que ha trabajado.

Por lo tanto, Sr. Aguirre, señor diputado del Partido Popular, a mí me consta su animadversión al desarrollo de políticas de igualdad, y por eso estamos aquí, me consta que además es amigo de la fabulación, y también por eso estamos aquí, lo ha dejado bien claro, citándome a explicarle cómo el Ayuntamiento de Santander y Gema Igual hacen contratos menores a una empresa que resulta que para usted es la peor empresa del mundo y jamás debería de trabajar ni en Cantabria ni en ningún lugar de España, porque en el fondo lo que subyace de cada una de sus palabras es el rechazo más absoluto a los derechos de las mujeres, al avance de esta sociedad en plena igualdad.

Pero en cualquier caso usted ha hecho 30 preguntas, esta comisión las agrupada en 10 bloques y yo encantado de la vida en mi papel de vicepresidente, de diputado y de responsable y gestor público le doy respuesta de todas y cada una de ellas.

LA SRA. PRESIDENTA (Cobo Pérez): Gracias, señor consejero.

Tiene la palabra, en turno de réplica el portavoz del Partido Popular, el Sr. Aguirre.

EL SR. AGUIRRE PERALES: Por partes, por partes. Mi animadversión hacia las políticas de juventud, no, de igualdad, no, tampoco, animadversión a los chanchullos, al pasteleo, a las prácticas indeseables, sucias, reprochables, a los vicios viejos del Partido Socialista, a todo eso Sr. Zuloaga toda la animadversión del mundo, lo reconozco aquí, con luz, taquígrafos y a micrófono abierto, animadversión a todo lo que mucho, como usted muchos como ustedes representan, a todo eso, a la manipulación política, animadversión total.

Amigo de la fabulación y animadversión a la igualdad, el máximo responsable en Cantabria de un partido que ha hecho que 500 violadores vean cómo vean reducidos han visto reducida su condena, es que ya está bien hombre, y 40 en la calle,  
(murmullos desde los escaños)

EL SR. AGUIRRE PERALES: No, no, no, no estoy mintiendo, vamos a ver, presidenta a ver si va a mandar silencio...

LA SRA. PRESIDENTA (Cobo Pérez): Ruego silencio a las señorías, por favor.

EL SR. AGUIRRE PERALES: Vamos a mandar solo solo silencio cuando habla una diputada del Partido Popular y cuando hablan otros diputados no.

Animadversión a todo eso, animadversión a la forma vomitiva en que el Partido Socialista ha consentido que 500 violadores vean reducida su condena o 40 hayan salido en la calle en España, dos en Cantabria y siete haber reducido su condena, náuseas a todo eso, por supuesto que sí, y amigo de la fabulación no, no, no, Sr. Zuloaga, si el problema es que a mí los suyos no me han pasado ninguna información, se lo han pasado a usted y se lo han pasado rematadamente mal, ¿sabe por qué? Para protegerse ellos y le van a dejar vendido a usted.

Efectivamente, Renedo fue empleada en María Luisa Rebolledo y, efectivamente María Luisa Rebolledo está vinculada de distinta forma a tres entidades, como se dijo, pero si es que la Sra. Rebolledo presenta presupuestos, ella con su CIF y pone Ágora, aparece el logo de Ágora, por eso le pregunto por Ágora, no se quede tanto con los errores de este



diputado en las preguntas, quédese más con los errores de su Gobierno. Puede usted asegurar hoy aquí Sr. Zuloaga, que esas entidades, ni Ágora, ni Sórica, ni Imagina han participado nunca, escuche bien, han participado nunca en la realización de servicios que han sido adjudicadas a María Luisa Rebolledo, puede o no puede, ¿puede?, ¿puede asegurar que la Sra. Rebolledo nunca ha participado en la realización de servicios adjudicados a las entidades Ágora, Sórica o Imagina?, ¿puede Sr. Zuloaga?, es muy fácil. ¿Puede usted asegurar aquí y ahora que la Sra. Renedo cuando era trabajadora de María Luisa Rebolledo no participó en ningún servicio que había sido adjudicado, ni Ágora, ni Sórica, ni Imagina?, ¿puede? Es muy fácil, puede o no puede.

¿Participó en la realización de actividad de la Sra. Renedo? ¿Intervino de alguna forma para que, desde ayuntamientos del Partido Socialista, que aquí está el quid de la cuestión, se adjudicaran trabajos a María Luisa Rebolledo o entidades vinculadas a María Luisa Rebolledo? Yo no digo que las concesiones de contratos, Sr. Zuloaga, no se hubieran realizado conforme a la ley, lo que estoy diciendo es que son pregunto si son actividades vinculadas o por intercesión de la Sra. Renedo, porque el grueso se da en ayuntamientos gobernados por el partido de la Sra. Renedo, que es que es su secretaria de Igualdad, si en ayuntamientos gobernados por el Partido Socialista, sí señor, yo no le quito a ninguna empresaria ni a ninguna entidad que trabaje con ayuntamientos de Cantabria, pero yo le aseguro que Alicia Renedo no ha tenido absolutamente nada que ver en sí algunas entidades o María Luisa Rebolledo ha hecho un contrato el Ayuntamiento de Santander, asegúreme que no ha tenido nada que ver y pruébemelo en los de Piélagos, Camargo, Colindres, etcétera. Porque es que en algunas además coincide la fecha en que la Sra. Renedo era empleada en la Sra. Rebolledo.

Por eso le pregunto también, ¿esto es un cúmulo de casualidades, aquí somos todos tontos menos usted? Es que esto es muy grave, Sr. Zuloaga. ¿Era Renedo juez y parte o era la conseguidora? Se lo pregunto, ¿estos contratos estaban patrocinados por ella?, respóndame y si como miembro del Gobierno no sabe lo que pasa en los ayuntamientos cálese, porque está metiendo la pata, no se imagina hasta qué punto y hasta qué punto está comprometiendo a sus alcaldes.

LA SRA. PRESIDENTA (Cobo Pérez): Gracias, Sr. Aguirre.

Turno en el turno de dúplica del señor consejero Sr. Zuloaga, por un tiempo de tres minutos.

Tiene la palabra.

EL SR. VICEPRESIDENTE Y CONSEJERO (Zuloaga Martínez): Sr. Aguirre, ha vuelto a traer a colación de nuevo a la alcaldesa de Santander a Gema Igual en su trama yo es que, de verdad, no sé a qué nos ha traído aquí, si a poner de manifiesto los errores a la hora de formular preguntas, lo vago que es a la hora de afrontar su trabajo como diputado, lo incapaz de entender que las respuestas, la incapacidad que tiene usted de entender respuestas tan sencillas como un sí o no, o su rechazo más absoluto al desarrollo de políticas de igualdad, como viene manifestando en todas y en cada una de las alocuciones que está haciendo en esta Comisión.

Lamento muchísimo tener que explicarle que el Gobierno de Cantabria tiene un compromiso absoluto con el desarrollo de políticas de igualdad y que cree el Gobierno de Cantabria, que existen las herramientas suficientes, los técnicos jurídicos, técnicos suficientes para garantizar la contratación legítima de todos y cada uno de los contratos que se desarrollan, no desde el área de igualdad que veo que es al que usted más le molesta, sino desde todas las áreas.

Insisto, estoy seguro que la primera llamada que usted va a recibir al acabar esta comisión es de Buruaga para que le dé explicaciones de por qué Gema Igual tiene que aparecer en la supuesta trama que usted y la otra secretaria general del Partido Popular han montado ayer, pero aquí estamos dando explicaciones de los contratos menores que la alcaldesa de Santander ha hecho a la empresa María Luisa Rebolledo Deschamps desde el ayuntamiento, ojo, que yo lo valoro positivamente para desarrollar políticas de igualdad en el ayuntamiento de Santander. Quizá debería usted aprender un poquito más de la alcaldesa de Santander y un poquito menos de las personas que le rodean en este Parlamento, Sr. Aguirre.